

CONTEMPLONS CE QUI ADVIENT PAR L'ESPÉRANCE

« Si nous voulons vraiment préparer la voie à la paix dans le monde, engageons-nous à remédier aux causes profondes des injustices, apurons les dettes injustes et insolubles et rassasions les affamés. »

(Pape François, « L'espérance ne déçoit pas », §16)

LA FNSA POUR UNE AGROÉCOLOGIE PAYSANNE AU MAROC

La Fédération nationale du secteur agricole (FNSA) réunit 16 organisations syndicales et associatives du secteur agricole à travers tout le Maroc.



Le monde agricole marocain est dans un contexte politique et économique favorisant uniquement l'agriculture industrielle et d'exportation qui accapare les terres et détériore l'environnement.

Ce modèle agro-industriel surexploite tout autant l'environnement que les travailleuses et travailleurs.

La FNSA a une position clé pour défendre des politiques respectueuses des droits des paysannes et paysans et de l'environnement. En effet, elle fédère différentes organisations de l'agriculture, des eaux et forêts, de la pêche, des salariés des ministères ainsi que des organisations de femmes, de jeunes ou de retraités du secteur agricole. Ses analyses peuvent donc intégrer les différents points de vue.

Au Maroc, il existe des terres collectives. Elles bénéficient notamment à une agriculture locale. Cependant, de nombreux investisseurs font pression sur les ayants droit de ces terres afin de les privatiser pour y installer une agriculture d'exportation. La loi empêche déjà les femmes de bénéficier de ces terres. Des luttes ont pu ouvrir des possibilités pour l'accès des femmes à ces terres.

De par son implantation nationale, son statut syndical et la diversité de ses membres, la FNSA réussit à construire une analyse critique fine de ce que vivent les populations agricoles au Maroc.

La FNSA agit aussi pour le développement de l'agroécologie au Maroc. En lien avec l'association Terre et Humanisme Maroc, et soutenue financièrement par le CCFD-Terre Solidaire, elle a monté un programme d'initiation et de formation aux pratiques agroécologiques, par le biais d'une ferme-école. Une formation très complète (aux techniques agroécologiques, mais aussi politiques et au financement de leur activité) accompagne les petites exploitations à gagner en autonomie et à faire face à l'intense sécheresse qui frappe le pays depuis quelques années.

Soutenir les populations agricoles contre le développement d'une agriculture industrielle et d'exportation

